

**Mag. Alexander Schallenberg**

Bundesminister

Minoritenplatz 8, 1010 Wien, Österreich

Herrn  
Mag. Wolfgang Sobotka  
Präsident des Nationalrates  
Parlament  
1017 Wien

Geschäftszahl: 2021-0.268.834

Wien, am 9. Juni 2021

Sehr geehrter Herr Präsident,

die Abgeordneten zum Nationalrat Alois Kainz, Kolleginnen und Kollegen haben am 9. April 2021 unter der Zl. 6220/J-NR/2021 an mich eine schriftliche parlamentarische Anfrage betreffend „Lehrlingsausbildung im BMEIA“ gerichtet.

Diese Anfrage beantworte ich nach den mir vorliegenden Informationen wie folgt:

Eingangs wird angemerkt, dass es während des abgefragten Zeitraumes mehrere Novellen des Bundesministeriengesetzes gab, die zum Teil erhebliche Veränderungen in der Zusammensetzung der Bundesministerien bewirkt haben. Die Beantwortung erfolgt im Rahmen der Möglichkeiten und unter Heranziehung aller vorhandenen Daten und Akten, wobei ausdrücklich darauf hingewiesen wird, dass es durch mögliche Doppelaufzeichnungen oder ähnliche Umstände zu Unschärfen kommen kann.

#### **Zu Frage 1:**

- *Wie viele Lehrlinge wurden in Jahren 2010 bis 2020 in Ihrem Ressort ausgebildet?  
In welchen Lehrberufen wurden diese Lehrlinge jeweils ausgebildet?  
Wie viele der Lehrlinge haben die Ausbildung abgebrochen?  
Wie viele der Lehrlinge haben die Lehre positiv abgeschlossen?  
Wie viele dieser Lehrlinge wurden nach positivem Abschluss ihrer Ausbildung in den Bundesdienst aufgenommen?*

*Wie viele dieser Lehrling sind nach positivem Abschluss ihrer Ausbildung in die Privatwirtschaft gegangen?*

*Konnten jene Lehrlinge, welche in den Bundesdienst aufgenommen werden wollten, nach ihrer Ausbildung auch tatsächlich aufgenommen werden?*

Im Bundesministerium für europäische und internationale Angelegenheiten (BMEIA) wurden in den Jahren 2010 bis 2020 insgesamt 58 Lehrlinge ausgebildet. In meinem Ressort werden Lehrlinge als „Verwaltungsassistentin“ oder „Verwaltungsassistent“ und als „Applikationsentwicklerin/Coding“ bzw. „Applikationsentwickler/Coding“ ausgebildet. Fünf Lehrlinge haben ihre Lehre im BMEIA vorzeitig abgebrochen. 31 Lehrlinge haben ihre Lehre im BMEIA positiv abgeschlossen. 26 Lehrlinge wurden nach positivem Abschluss ihrer Ausbildung und Auslaufen der gesetzlichen Weiterbeschäftigung in den Bundesdienst aufgenommen. Die Frage danach, wie viele Lehrlinge in die Privatwirtschaft gewechselt sind, stellt keinen Gegenstand der Vollziehung dar. Mein Ressort ist bestrebt, die im BMEIA ausgebildeten Lehrlinge nach bestandener Lehrabschlussprüfung und nach positiv absolvierter Aufnahmeprüfung in den Fachdienst aufzunehmen. Somit wurden alle Lehrlinge, sofern es ihrem Wunsch entsprach, nach ihrer positiv abgeschlossenen Ausbildung auch aufgenommen.

#### **Zu Frage 2:**

- *Wie viele Lehrlinge werden derzeit in Ihrem Ressort ausgebildet?  
In welchen Lehrberufen werden diese Lehrlinge jeweils ausgebildet?  
Wie viele davon beenden im Jahr 2021 ihre Ausbildung?*

Derzeit werden im BMEIA 18 Lehrlinge ausgebildet. Zwei Lehrlinge mit abgeschlossener Lehrabschlussprüfung befinden sich in der gesetzlichen Weiterverwendungspflicht für Lehrlinge. Im heurigen Jahr werden sechs Lehrlinge ihre Ausbildung beenden. 17 Lehrlinge werden im Lehrberuf „Verwaltungsassistentin“ oder „Verwaltungsassistent“ ausgebildet und ein Lehrling im Lehrberuf „Applikationsentwickler/Coding“.

#### **Zu Frage 3:**

- *Wie viele Lehrlingsstellen haben sie in Ihrem Ressort derzeit offen?  
Um welche Lehrberufe handelt es sich konkret?*

In meinem Ressort sind derzeit keine Lehrstellen offen.

Mag. Alexander Schallenberg



